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Ata da reunião da Congregação da Escola de Comunicação, de 28 de setembro de 2016.  1 

 2 

Aos vinte e oito dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezesseis, às catorze horas e trinta minutos, na 3 
sala da Congregação da Escola de Comunicação, realizou-se a reunião da Congregação presidida pelo Diretor 4 
professor Amaury Fernandes e com os seguintes presentes: professora Cristina Rego Monteiro a Luz, Vice-5 
diretora, professora Chalini Torquato Gonçalves de Barros – Diretora Adjunta de Graduação, professor Milton 6 
Nunes Campos – Chefe do Departamento de Métodos e Áreas Conexas, professor Marcelo Helvecio Serpa Chefe 7 
do Departamento de Expressão e Linguagens, professor Fernando Souza Gerhein – Chefe do Departamento de 8 
Fundamentos, professor Nilo Sergio Gomes – Representante dos Professores Assistentes, Paulo Cesar Santos 9 
Marinho, representante dos servidores técnico-administrativos. Estavam presentes ainda, o professor Titular 10 
Marcos Dantas Loureiro e representante discente Johanns Eller e o Coordenador de Produção Editorial, 11 
professor Mario Feijó Borges Monteiro, e ainda a coordenadora de extensão Leticia dos Santos Grativol. O 12 
chefe de gabinete Luiz Fernando de Oliveira secretariou a reunião. O presidente da reunião professor Amaury 13 
Fernandes, indicou a alteração na ordem da pauta previamente divulgada por conta dos pontos antecipados 14 
serem referentes a afastamentos docentes e discente e processos de progressão funcional docente, onde já 15 
estão anexadas as deliberações das comissões encarregadas de formular parecer em cada processo. Desta forma 16 
o professor Amaury Fernandes iniciou o relato com o Processo nº 23079.032998/2015-98 – Maria Cristina Franco 17 
Ferraz – Estágio Probatório, que depois de prestados os esclarecimentos foi posto em votação sendo aprovado 18 
por unanimidade, em sequencia foi relatado o Processo nº 23079.034721/2016-81– Jonas Federman – 19 
Progressão Funcional, que após analise pelo chefe do Departamento de Métodos e Técnicas, professor Milton 20 
Nunes Campos foi constatado a anexação da portaria de nomeação dos componentes da banca examinadora 21 
não ser a que efetivamente analisou o pleito do docente, informando que era um problema administrativo 22 
interno que seria imediatamente sanado pelo servidor da Secretaria dos Departamentos, o que não impediria 23 
sua análise pelo colegiado da Congregação, antes do envio do processo à CPPD, a professora Cristina Rego 24 
Monteiro, pediu que se constasse em ata que a devida substituição seria feita; depois de prestados os 25 
esclarecimentos o processo foi colocado em votação sendo aprovado por unanimidade; continuando foi relatado 26 
o Processo nº 23079.030257/2016-53 – Ana Paula Goulart Ribeiro – Progressão Funcional – horizontal múltipla, 27 
que após prestados os esclarecimentos foi colocado em votação sendo aprovado por unanimidade, após o 28 
Processo nº 23079.003388/2016-68 – Cristiane Henriques Costa – Progressão Funcional - múltipla, que após 29 
prestados os esclarecimentos foi colocado em votação sendo aprovado por unanimidade e finalizando os 30 
processos de progressão docente foi relatado o Processo nº 23079.028017/2016-99 – Fernando Antonio Soares 31 
Fragozo – Progressão Funcional  que, após prestados os esclarecimentos foi colocado em votação sendo 32 
aprovado por unanimidade. Passando a serem relatados os processos referentes a afastamentos. O primeiro a 33 
ser relatado foi o Processo nº 23079.045486/2016-72 - Evandro Vieira Ouriques – Afastamento do País que, 34 
depois de prestados os esclarecimentos foi posto em votação sendo aprovado por unanimidade; continuando o 35 
professor Amaury Fernandes relatou o Processo nº 23079.043459/2016-65 – Mohammed Elhajji – Afastamento 36 
do País que, depois de prestados os esclarecimentos foi colocado em votação sendo aprovado por unanimidade; 37 
em sequência foi relatado o Processo nº 23079.043114/2016-10 – Paulo Guilherme Domenech Oneto – 38 
Afastamento do País que, depois de prestados os esclarecimentos foi colocado em votação sendo aprovado por 39 
unanimidade, finalizando foi relatado Processo nº 23079.020924/2015-17 – Marcellus Gonçalves Ferreira – 40 
Afastamento do País que, depois de prestados os esclarecimentos foi colocado em votação sendo aprovado por 41 
unanimidade. O representante dos técnicos, Paulo Cesar dos Santos Marinho ressalta que os afastamentos 42 
devem ser sempre “cobertos” pelos Departamentos dos docentes envolvidos para que os alunos não sejam 43 
prejudicados. O professor Amaury informa que este é um procedimento “padrão” dos colegiados 44 
departamentais, quando da aprovação do docente antes da aprovação da Congregação. Dando continuidade o 45 
professor Amaury relata o ponto, também rápido, referente ao Processo nº 23079.027879/2015-13 – Ocorrência 46 
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– referente ao furto de um aparelho de “data show” em sala de aula, ocorrido no ano passado e que foi o 47 
“estopim” da escola ser fechada por falta de segurança. O professor fez a leitura do Relatório Final formulado 48 
pela comissão e depois dos devidos esclarecimentos, o leva à votação, sendo homologado o relatório por 49 
unanimidade. Seguindo então a pauta foram apreciados os seguintes processos: Ponto 1: Discussão dos critérios 50 
para promoção e progressão. O professor Amaury Fernandes fez um relato que  este tipo de discussão deverá 51 
aguardar a reformulação do  estatuto da UFRJ que é de 1972 e que mudanças tem ocorrido através dos fóruns 52 
competentes, onde se trava o debate sobre o assunto. Dando continuidade, foi analisado o Ponto 2: Alteração 53 
do Regimento com relação à representação na Congregação. O professor Amaury, informou que segundo o 54 
regimento atual e com as novas promoções de docentes na escola, hoje temos nove docentes Titulares e por 55 
conta de serem membros natos no colegiado da Congregação, fazem com que o “quorum mínimo” aumente dos 56 
atuais sete membros para algo em torno de onze membros. Informa que o tema deveria fazer parte de um 57 
“futuro” novo regimento da escola, que já foi objeto de análise na Congregação na gestão passada e que por 58 
conta de diversas situações não foi em frente. Fala da impossibilidade de “iniciar” novamente este tipo de 59 
discussão, indicando-a para que seja um dos assuntos para serem analisados pela próxima gestão administrativa, 60 
por conta do tempo para as discussões, da situação atual interna da UFRJ. O representante dos técnicos, Paulo 61 
Cesar Marinho informa que a mudança de regimento avançou em muito, mas que não chegou a uma aprovação 62 
do texto final na antiga gestão da escola. Reforça a ideia do professor Amaury de indicar para a futura gestão a 63 
discussão de um novo regimento e ressaltando que a Reitoria atual em sua promessa de campanha indicou uma 64 
reforma no Estatuto da própria universidade. Continuando foi analisado o Ponto 3. Informe sobre PDI da Escola. 65 
O professor Amaury fez um relato do documento recebido do Gabinete do Reitor, onde é explicitado o Plano de 66 
Desenvolvimento Institucional da UFRJ, documento este que será repassado aos Chefes de Departamentos, à 67 
Coordenadora de Graduação e demais instâncias administrativas envolvidas para que seja elaborado, discutido e 68 
aprovado um documento no âmbito da escola até o dia 30 de novembro para posterior envio para aprovação no 69 
Conselho de Centro. Continuando foi analisado o Ponto 5: Discussão sobre “carta de anuência a discente”. O 70 
professor Amaury Fernandes leu e apresentou o documento solicitado pelo discente e após um breve relato do 71 
pleito o documento foi encaminhado à Coordenado Executiva de Extensão da Escola pois a solicitação do aluno é 72 
relativa à Coordenação de Extensão, que dará fim a solicitação. Partindo-se para o Ponto 6, Eleição da nova 73 
representação na Congregação. O membro da Comissão eleitoral Luiz Fernando de Oliveira presente na reunião 74 
leu Ata Final elaborada pela Comissão onde foram homologados os representantes eleitos, a saber: na categoria 75 
de docente assistente foi eleita a professora Andreia Resende Barreto Vianna, na categoria de docente adjunto 76 
foram eleitas as professoras Adriana Schneider Alcure e a professora Maria Guiomar Pessoa de Almeida Ramos, 77 
finalizando a categoria de docente associados, foram eleitos a professora Consuelo da Luz Lins e o professor 78 
William Dias Braga, já na representação dos técnicos foram indicados os servidores João Correia de Andrade 79 
Neto como titular e Alexandre de Oliveira Nascimento como suplente. Os novos representantes assumirão suas 80 
atribuições já na próxima reunião de congregação. O prazo do mandato a ser exercido é de 24 meses, a contar 81 
do mês de outubro de 2016. O representante atual, Paulo Cesar dos Santos Marinho agradece ter participado e 82 
contribuído nestes anos de representação e deseja sucesso aos novos representantes. Pede que a Congregação, 83 
na sua autonomia autorize que a representação dos técnicos e discentes fosse acrescida de mais um membro e 84 
ai, não como suplente, mas como efetivo respeitando a paridade. O Professor Amaury Fernandes após a 85 
solicitação encaminhou para a votação, sendo aprovada por unanimidade. Continuando foi analisado o Ponto 4. 86 
Comunicação sobre o processo do professor William Dias Braga: Com relação aos pedidos de constituição de 87 
comissões de sindicância encaminhados pelo professor William Dias Braga à direção da unidade, o professor 88 
Amaury Fernandes informou que os examinou e, em função dos documentos apresentados, entendia que não 89 
havia materialidade nos pedidos para abertura de comissões de sindicâncias, uma vez que dois destes pedidos 90 
estão fundamentados em transcrições de conversas na rede social WhatsApp e o terceiro em capturas de telas 91 
da rede social Facebook, todos de caráter privado, como informa o próprio requerente. Complementou 92 
informando que, uma vez que são dados de caráter privado e acesso restrito, entende que há uma 93 
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impossibilidade de qualquer comissão de sindicância aferir a autoria e a integridade dos dados apresentados de 94 
forma direta, o que inviabiliza a comprovação das denúncias; somou ainda que as redes sociais não são espaços 95 
institucionais e que entende que qualquer comissão de sindicância pode ser resultar em procedimento contra a 96 
direção por comportamento abusivo. Com base nesse entendimento sugeriu o arquivamento dos pedidos. O 97 
professor William Dias Braga pediu a palavra e, após a concessão pelo colegiado, manifestou entendimento 98 
contrário e persistiu na solicitação da abertura das comissões de sindicância. Como um dos pedidos envolvia a 99 
professora Cristina Rego Monteiro da Luz, presente a seção, a mesma pediu a palavra e manifestou-se com 100 
relação aos fatos; o professor Amaury Fernandes então indagou ao professor William Dias Braga se o relato da 101 
professora Cristina Rego Monteiro da Luz respondia satisfatoriamente os pontos levantados por ele em seu 102 
primeiro pedido, tendo o professor respondido que sim, e que retirava o pedido de oitiva referente à professora 103 
Cristina Rego Monteiro da Luz. No entanto, o professor persistiu na abertura das outras duas solicitações que 104 
estão baseados nos fatos por ele relatados como de autoria de estudantes e ex-estudantes da unidade. O 105 
colegiado deliberou sobre o assunto, foi citado que há uma comissão de sindicância já aberta a pedido do 106 
docente, e foi aprovada a proposta de encaminhar os dois casos pendentes ao presidente da comissão citada 107 
para análise. Ao final passou-se a item Assuntos Gerais. A professora Chalini Torquato de Barros, Diretora 108 
Adjunta de Graduação iniciou sua fala a respeito da mudança determinada pelo MEC em relação à inclusão da 109 
extensão como crédito obrigatório. A Proposta Aprovada para Inclusão da Carga Horária de Extensão na Escola 110 
de Comunicação, com base na legislação do Ministério da Educação referente a obrigatoriedade de inclusão de 111 
10% da carga horária de extensão no currículo da graduação, e considerando as recomendações da Pró Reitoria 112 
de Extensão (PR5/UFRJ), a Diretora Adjunta de Graduação propõe: a criação do GRUPO EXTENSÃO com 300 113 
horas (Comunicação Social – 11,11%) e 240 horas (Direção Teatral – 10%) distribuídos: 1) Modificação em Língua 114 
Portuguesa (Junção LP1 e LP2) nos cursos de Comunicação Social e Criação da Disciplina “Iniciação à Extensão”: 115 
60 horas; 2) Conversão dos Laboratórios A e B em Laboratórios de Extensão: 120 horas; 3) Criação de Requisitos 116 
Curriculares Complementares (RCS) de Extensão: 120 horas e 4) Criação de disciplinas mistas (Curso de Direção 117 
Teatral). Ao final de sua fala passou a palavra pata a Coordenadora Executiva da Extensão Leticia dos Santos 118 
Grativol que explicitou as mudanças que devem ser implantadas já no próximo semestre em relação a estas 119 
disciplinas. Depois dos devidos esclarecimentos foi aprovado por unanimidade. Continuando o professor Amaury 120 
Fernandes pediu ao discente Johanns Eller que relatasse a viagem ao evento internacional organizado na ONU, 121 
onde representou nossa UFRJ em nome da escola de comunicação, informando que apesar de realizar toda a 122 
tramitação administrativa não houve por parte da UFRJ ajuda financeira para este evento e que segundo o 123 
próprio aluno, só foi possível a participação por conta de ajuda de vários alunos/amigos/família. Relatou sua 124 
experiência, os conhecimentos advindos, tanto intelectualmente como profissionalmente e aproveitou para 125 
informar da participação em outro evento internacional (workshop), intitulado: UN4MUN da Federação 126 
Internacional de Associações das Nações Unidas (WFUNA), ressaltando a necessidade de apoio no custeio da 127 
viagem. O professor Amaury Fernandes após a apresentação do pleito do aluno levou-o à votação e "Foi 128 
aprovado apoio ao custeio da viagem dos alunos Johanns Eller e Lucas Rocha por parte da UFRJ para a 129 
participação no workshop UN4MUN da Federação Internacional de Associações das Nações Unidas (WFUNA), 130 
por unanimidade. O evento terá como sede a Organização das Nações Unidas em Nova York, com retorno para a 131 
universidade através de projetos de extensão." A Congregação expressa através desta ata uma “moção” de 132 
apoio à viagem dos discentes Johanns Eller e Lucas Rocha ao referido evento internacional. O professor Amaury 133 
Fernandes, pede que ao discente formalize, junto ao protocolo, através de processo administrativo a solicitação 134 
de apoio financeiro, com a anexação dos documentos indispensáveis para tramitação do processo, solicitou 135 
ainda que leve essa sua experiência para o conjunto dos alunos no evento de extensão “ECOmeço”, de forma 136 
que fomente o interesse dos demais alunos em participar de eventos desta magnitude, o que foi aceito pelo 137 
aluno. Não havendo mais nada a tratar o Diretor da Escola, Professor Amaury Fernandes declara encerrada a 138 
reunião. 139 


